do por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cartin G. OFICINA: avenida 6s. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Suscripción men-sual ¢ 1.00 Teléfono 438

Apartado III

Administrador

Antonio Hernández

República de Costa Rica

San José, sábado 9 de febrero de 1918

Núm. 38

América Central

Noticias cablegráficas

PETROGRADO 7.-Los prisione ros de guerra alemanes que se han puesto en libertad no quieren regresar a Alemania. Se dirigen a esta capital. En el distrito de Petrogrado hay cua renta mil austro alemanes, se ignora si Jos miles que se dirigen a esta traen intenciones hostiles o desean participar en las libertades del Bolsheviki. El Bolsheviki ha telegrafiado instrucciones a Litvinoff, de protestar al Gobierno Británico contra la leva de ciudadanos rusos, para servicio en el ejército britanico; contestando a la protesta del Bolsheviki contra la acción de los chinos en Harbin, la Legación China no se apoderará de Harbin como se le ha informado, por la razón de que Harbin siempre ha sido ciudad china y que la China no hace más que cumplir con las obligaciones que le impone el tratado de vigilar la zona ferrorrocarrilera rusa y mantener el orden y proteger los empleados y propiedad del ferrocarril y también los pasajeros de toda nacionalidad.

LONDRES 7.-Despacho de Co penhague comnnica que avisan de Berlín que el gran duque Nicolás apo ya a Kaladines en su revuelta contra el Bolsheviki. Se asegura que Kaledi nes posee en la actualidad una fuerza de 150 mil hombres.

T

T

Ţ

LONDRES 7 -- Despacho de Zurich comunica que según anuncia la agencia noticiosa Wolff, de los 300 mil huelguistas que hubo en Berlín el vier nes, 130 mil retornan a trabajar.

WASHINGTON 7. - La oficina noticiosa Servia anuncia que son fre cuentes los sangrientos encuentros entre la turba hambrienta y la policía en Alemania, que esto se sabe por boca de prisioneros alemanes escapados. Los alemanes empiezan a gemir bajo la férrea disciplina del militarismo. Indudablemente los nervios de la nación han sufrido tremenda sacudida pero la situación de las subsistencias aunque grave, no es crítica. Este Gobierno ha dado prestado a Francia 155 millones de dollars.

WASHINGTON 7. - Se anuncia oficialmente que el vapor americano Toscania, con dos mil soldados americanos a su bordo, fué hundido en la zona de guerra, mil sobrevivientes se desembarcaron en Irlanda.

PARÍS 7.—Informe oficial francés.

Reinó tranquilidad por todo el frente menos en la región de Ambervide, donde hubo cañoneo recíproco, muy de mañana repelimos dos ataques de sorpresa en la vecindad de Bois Fo ses. El día 5 dos escuadras de aero planos volaron sobre Saarbruck y arrojaron más de 3610 kilogramos de proyectiles. Varios grupos de aeroplanos enemigos atacaron a ellos aceptaron el combate y derribaron a tres re gresando luego intectos a nuestras

BERLÍN 7.-Informe oficial alemán. Frente occidental. Recio cañoneo, cerca de la costa destacamentos de infantería trajeron prisioneros como resultado de un ataque por el oeste de Zandvoorde y encuentros en Artois. Por la tarde la artillería b itánica otra vez muy activa por ambos lados del Scarpe y por el oeste de Cambrai. Un ataque francés en Champagne fallo. En la región del Mosa la artillería apagó todo el día un reconocimiento que se hizo con éxito por el suroeste de Orues. Resto del frente nada de importancia.

PARÍS 7. - Informe oficial francés. Por el Norte del Aisne en la región de Chavignon Patgy y Filian por la derecha del Mosa, en el sector entre Sa mogneux y el cerro 344 y en la vecin dad de Hartmans Weibekopf recio cañoneo recíproco. Repelimos tentativa de aproximarse el enemigo a los pequeños puestos por el Noreste de Brayentannois en la región de Bois Mover. En Champagne ejecutamos con éxito una irrupción contra las trin cheras alemanas, por el Este de Teton en Alsacia, después de recio cañoneo el enemigo hizo dos tentativas infructuosas de penetrar en nuestras líneas, en dos puntos cerca de Bauholz; ayer por la mañana la artillería antiaérea derribó un aeroplano.

LONDRES 7 .- Avisan de Petrogrado por vía de la Prensa Asociada que Krylenko ha decretado la corta da de toda clase de pertrechos del contingente polaco del ejército ruso, también declara fuera de la ley al general Novshitky comandante de dicho contingente y niega a todos los parti darios del Bolsheviki retirarse de las filas, motiva este paso la negativa que dió el jefe polaco a la orden de reducir a las filas a toda la oficialidad, como

preliminar a la democratización del ejército al estilo Bolheviki. El perió dico izvesta y otros denuncian amargamente la campaña de tergiversación que lleva a cabo la prensa alemana.

También acusan al Gobierno de en gañar a los socialistas, pintando al Bolsheviki como aliado del imperia listas británicos y americanos. La delegación rusa en Bret Litovsk se ha quejado repetidas veces a la delegación alemana de este abuso sin efecto

ninguno. Ea creciente desconfianza en el papel moneda, asentúa la dificultad de la situación en lo relativo a las subsistencias; ya no circula moneda acuñada. El medio circulante consiste en la mayor parte de billetes mal im. presos del valor de 20 a 40 rublos lla. mado "dinero de Kerensky"; es muy descontado. En muchos lugares circulan gran cantidad de billetes falsifica-

Notas breves

Sorteo de bonos

En el último sorteo de Bonos del Empréstito Interno de \$500.000.00 resultar n premiados los siguientes bonos: 69, 113, 143, 176, 316 412, 450, 468, 826, 844 y 893. El pago de estos bonos, de \$500 cada uno, se verifica en la Administración del Banco de Costa Rica en letras a la vista sobre Nueva York.

El lunes once del corriente se abrirá la matrícula del Colegio de Señoritas, de una a tres de la tarde.

Los ejercicios para las alumnas aplazadas se verificarán en los días 20, 21, 22 y 23 del presente mes.

Las clases comenzarán el día 25 a las 7 de la mañana.

Para la Escuela Normal de Heredia la matrícula se abrirá el 13 del presente de nueve a once de la mañana.

El curso lectivo se inaugurará con una Asamblea General de alumnos, profesores padres o encargads y maes: tros de la ciudad a las 7 y 20 de la poche del día 20.

Plazas vacantes

Hay plazas vacantes para maestros en Palmira, Santa Ana y Filadelfia, provincia del Guanacaste.

También para Tobosí, Patio de Agua, Orosi, Cachi; provincia de Car-

M neda fraccionaria

La casa del Cuño ha estado trabajando sin descanso en la fabricación de moneda fraccionaria para llenar las n cesidades del comercio y público.

Una buena cantidad de moneda fraccionaria, está depositada en el Banco I ternacional, a fin de proveer a las Municipalidades de la República.

Exportación de azúcar

La lancha costarricense Vanguardia, zarpó de Limón, con destino a Bu-fi-lds llevando 300 sacos de azú-

También la lancha americana Nedia, que fué ren olcada por la Vanguardi. lievo do sacos de azúcar con el mismo destino.

Interrupción del alumbrado de Alvarado

ntenoche a las 7.45 el servicio de alumbr do público y doméstico de la Compañía Nacional se interrumpió debido a que unos muchachos tiraron un ro de barril sobre los primarios de 16 000 volts. Trabajo costo a los empeados dar con el daño que fué reparado 20 minutos de pués cue gran nal de Ribligateças del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. nal de Ribligteças del Min

Vida comercial

Marca Inscrita. - Don Federico Mora Carranza se presentó ante la Sección Comercial de Hacienda para registrar su marca que usa en la Miel de Abejas que expende y que es una novedad por su pureza, sabor y calidad. Dicha marca lleva el Nº 963. El modelo respectivo aparece en La Gaceta del jueves 7. Esta miel se vende en la oficina de los señores Mora y Olmo.

Mirhige Brothers .- El nuevo establecimiento de estos caballeros se ha instalado con toda elegancia en el edificio que ocupó El Imparcial. Los estantes y escaparates se encuentran llenos de mercaderías frescas que los referidos comerciantes venden a precios bajísimos. La clientela es atendida con toda amabilidad por los dueños. Tomen nota de esto los comerciantes de provincias.

Banco de Costa Rica.-Tenía en caja al 31 de enero anterior la suma de & 1.143.575 en billetes y en sus arcas existen en oro nacional y extranjero d 732475.50. La relación entre la reserva de oro y los billetes en manos del público es de 8604%.

Form y Costa. - Es la nueva razón social que se dedicará a la fabricación de muebles y de altares, púlpitos, confesonarios y balaustradas para templos. Los trabajos de estos artesanos son bien conocidos por su solidez y por su exquisito gusto artístico.

El Mar del Norte.-Esta pulpería y cantina ha aido adquirida por don fldefonso Diez Martínez por compra que le hizo a don Domingo Pignata. ro. Está situada en el Paso de la

Fábrica de puros.-La demanda que tienen los puros de la Fábrica El Porvenir es grande, lo que se debe a su buena elaboración y a la magnífica calidad de tabaco. Fumar un puro de dicha fábrica es de persona de gusto.

Ferrocarril de C. R.-Esta empresa ha resuelto variar su itinerario, lo que avisamos a los viajantes. Además erd. et eta 8 de abril que viene, los fletes tendrán que ser pagados en oro de Costa Rica o su equivalente en billetes actuales.

Vales municipales .- Parece que al fin va a ser realidad la circulación de estos vales: en ello está muy interesado el regidor don Elías Vargas.

Japonerías. - La tienda de don Ramón Madrigal, frente al Mercado, ha recibido un gran surtido de artículos del Japón, artísticos, bonitos, y sobre todo muy baratos. Especialidad en juegos de te.

Aerogramas

LONDRES .- El Almirantazgo a nuncia hoy que hasta el momento se tlene la noticia de que se perdieron 210 vidas americanas e inglesas en el hundimiento del vapor inglés Turca nia, que fué torpedeado el martes en la vecindad de las costas irlandesas, De acuerdo con varios datos obteni dos de los sobrevivientes, se salvaron 38 oficiales, 1935 marineros, 16 oficiales de la tripulación, 125 miembros de la tripulación del Toscania, 3 pasa jeros y otros 32. Abordo del Tosca nia había 2176 soldados americanos, de los cuales, dice el informe del Al mirantazgo, aun faltan 168.

LONDRES.-La oficina de guerra informa hoy que se capturaron un buen número de prisioneros alemanes y varias ametralladoras alemanas en

enemiga llevado a cabo por soldados británicos, el martes en la noche, quienes tuvieron pérdidas casi insignificantes. La artillería alemana ha es tado muy activa en los sectores de Lens y Cambrai.

LONDRES -Noticias muy recien tes recibidas de Amsterdam eviden cian la opinión de que Alemania con tinúa preparándose para efectuar una gran ofensiva en el frente occidental. El Jefe del estado mayor alemán y su general en jefe, general Eundendorss, han establecido sus oficinas y cuartel general en Bélgica.

NEW YORK .- El coronel Teodo ro Rooselvet reposa tranquilamente después de una operación practicada ayer en un abceso en los oídos y una fístula Dice cl informe médico que posiblemente tendrá que permanecer el raid efectuado contra Enroctrintehermelados sentantes en Ma Sanatorio:

RELATO VERIDICO DEL ESPANTOSO TERREMOTO DE GUATEMALA escrito por un redactor del diario "La Noticia" de San Miguel (Salvador) que se encontraba en la capital de la infortunada República · en los momentos de mayor angustia

En la calle que del Cerro del Carmen se dirige al parque ya mencionado, se ve un altar improvisado; la an tigua fe guatemalteca reaparece; dia riamente se celebran misas al aire libre; El Sauce, Jocotenango, el Parque Central, Villalinda, el llano de la Aduana son testigos del Santo Sacrificio; ancianos, niños, mujeres, sin distinción de clase ni posiciones sociales, arrodillanse humildemente ante los altares en busca de un consuelo que les haga soportar los sufrimientos innumerables de que han sido victimas.

El potrero de Corona... el lugar de los alegres paseos, de los días de campo, del amor... ¿Quién habiendo vivi do en Guatemaia no guarda en su memoria algún recuerdo querido aso ciado al nombre del cé ebre paseo? La entrada, las casas que en ambos lados lo bordaban, el legendario arco bajo el cual pasaron muchas generaciones de alegres paseantes ya hoy no existen y de pie sobre las ruinas, al extender la mirada por toda la 18 A. N. se pue de apreciar plenamente la intensidad de la catastrofe.

Y a cada paso se oyen anécdotas de lo sucedido en la tristemente célebre noche del 25 de diciembre: en Santa Teresa, el temblor de las 10 p. m., destruye el templo, el vene rable sacerdote T. J. Torres se preci pita hacia la salida de la curia, cuando otra convulsión sísmica derriba una pared detrás de él, dejándole sepultado vivo toda la noche en la mas completa opscuridad y sintiendo las con valsiones de la tierra; a la mañana siguiente, unos trabajadores acudieron a sus gritos y lo sacan herido después de 12 horas de un suplicio dantesco.

El sábado, el joven Dr. Manuel Valle, lleno de vida y talento, presta sus servicios a la Cruz Roja, liamado por un paciente, monte a caballo, cuando comienza la tierra a temblar, el animal, asustado, no obedece al jinete y retro cede: con estrépito colosal se derrum ba la pared, levantando una inmensa nube de polvo. Al calmarse, jinete y montura han desaparecido.

La Recolección cae al primer tem· blor, bajo sus escombros hay nueve cadáveres; los muertos y heridos son muchos, es una verdadera hecatombe; hasta el miércoles 2 de enero se cal culan 600 muertos e incontables heridos y contusos... ¿Cuántas víctimas quedan enterradas ignorándose su paradero?

La construcción de Guatemala, de masiado sólida, tuvo gran parte en el fuerte número de pérdidas de vidas; cada ladrillo se convertía en proyectil, cada cornisa en avalancha

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producea el estreñimiento.
Vd. puede confiar en las PILDORAS DE
DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquites de uso práctico y resultados segures.

Cruz Roja

Los estatutos presentados al Gbno serán aprobados próximamente, tal vez el domingo.

Una vez cumplida esa formalidad la Junta Provisional procederá a verificar una asamblea pleoa con el objeto de nombrar el Consejo Supremo que ha emprender los trabajos difinitivos

La Cruz Roja y Comités de auxilios | funcionan con intensidad, y el éxodo de la población facilita el funcionamiento de los servicios públicos; el te légrafo y teléfono y luz fueron interrumpidos, pero a los cuatro días a costa de esfuerzos inauditos restablece la comunicación con los Departamen tos y Centro América.

En la Plaza de Armas se recon centra la vida de la capital, frente a Catedral llegan los individuos a vender sus productos; las peluquerías, restaurantes, buhoneros, pulperías se instalan provisionalmente como pue den: los Bancos construyen una ba rraca de madera cerca de la Estación de Colón y reanudan sus operaciones, de acuerdo con disposiciones guberna tivas, que no permiten a ningún depositante retirar más de \$1000 mone da nacional por semana; las tiendas

de provisiones entreabren sus puertas; [numerosos turistas se precipitan a cambiar giros para salir cuanto antes de la ciudad en peligro.

El Gran Hotel, también es concu rrido; el edificio rajado y desquiciado se sostiene en pie, albergando siempre numerosa colonia de trauseuntes; los servicios funcionan, los víveres abun dan, los departamentos envían incontables mulas y carretas, cargas de pro visiones; Quezaltenango y Retaluleo brindan hospitalidad incondicional a todos los fugitivos, el ferrocarril trasporta gratuitamente los viajeros, se ven el pueblo señas de un verdadero pánico, a pesar de las medidas tomadas para evitar epidemias o alarmas indebidas. Publicanse varios bandos de sanidad v orden.

El trafico en las calles es terminantemente prohibido después de las nue

no hace repartir gratuitamente víveres pian la construcción de barracas, y el Cobierno Americano anuncia el envío de toda clase de auxilios, entre otros,

Guatemala.

Continuando la excursión emprendida en las ruinas, se llega al templo de Santa Teresa; la gran mole de piedra ha caído de un golpe, interceptando el paso por la 9ª Ave. Norte; el campanario, proyectado con vio lencia, penetró en la casa de esquina abriendo inmenso boquete; escalando los escombros, se apercibe el desastre total, irreparable, y que no es sin embargo sino una pequeñísima parte de lo sufrido por la caída; la casa de detenidas, cárcel de mujeres instalada en el antiguo convento de Santa Teresa se ve deshabitada; al segundo temblor, sus moradoras aprovecharon la apertura de dos brechas en los altos muros y escalando las ruinas se dis persaron en las calles; al paso del transeunte, un policial melancólico que cuida aún la entrada sale al encuentro interceptando paso: no hay más que inclinarse ante la consigna y

Impureza de la sangre es la causa de muchas ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy

48 maestros cesantes

Nos han dicho que en esta capital quedarán cesantes 48 maestros, entre

Da pena pensar en estas cosas a las cuales se ha llegado por la falta de entradas en las arcas nacionales.

Ahora solo esperamos ver si las lladan en pie. A que no?....

ve de la noche: se suspenden todas las garantías individuales; el individuo que no puede justificar su presencia en una calle es fusilado sin formación de causa; los vecinos son requeridos para el servicio de patrullas; el 26 son pasados por las armas catorce sospechosos de robo; la venta de aguardien te es prohibida bajo pena de muerte; se ordena a los vecinos no penetrar en el interior de las viviendas; el Gobier entre las clases menesterosas, princi el de 100,000 láminas de zinc, medi cinas, provisiones y asistencia médica.

En Puerto Barrios fondean barcos de Belice y de New Orleans trayendo auxilios; crúzanse mensajes de ayuda incondicional e inmediata, la cual es aceptada con gratitud. El cable y telégrafo se instalan en tiendas de campañas en Villa Linda, los Ministe. rios despachan al aire libre en la Plaza de Armas; oficinas de informes auxilian y ayudan a la busca de extraviados, patrullas requisicionan carretas y bestias en todo el departamento; el traslado de parque y municiones del cuartel de San Francisco al de Caballería semeja hormiguero, tal es el número de soldados ocupados en dicha operación.

Se ven ambulancias, camil as, pelotones de zapadores, pica y piocha en mano, desenterrando heridos y muer tos; la sanidad desinfecta; todos los resortes comienzan a ponerse en jue go para salvar lo que queda de

ordinarios y especiales.

madas «Inspecciones Especiales» que

Los ladrones hacen uso del cloroformo para llevar a cabo sus robos

intranquilidad a los vecinos, con sus visitas nocturnas. Y para llevar a cabo sus fechorias, se valen del clorofor mo para no ser sorprendidos ni mo lestados cuando están practicando* los

Un caso de estos, ocurrió en la casa de don Juan Gutiérrez en el barrio de la Dolorosa

Como a eso de las doce de la no che, un miembro de la familia percibió ruido de pasos en las habitaciones interiores, lo que le hizo ponerse en

Pocos momentos después el aire que aspiraba estaba saturado en cloroformo. Esto le alarmó más, y tapandose la nariz con un pañuclo y armado de un cuchillo, se dispuso a regis-

Los ladrones continúan regando la | trar la casa, notando que en las de más habitaciones el aire se hacía insoportable por el cloroformo.

> Una vez llegado a la cocina pudo ver que un sujeto se ocultaba tras u nos matones del solar. Se lanzó en su persecución, pero el ladrón tnvo so brado tiempo de saltar una tapia y huir con un bulto que llevaba.

Un nuevo registro, dió por resultado que el individuo se incautó un jue go de cubiertos de plata, un vestido de casimir, y algunas alhajas que ha bía dentro de la gaveta de una mesa.

Es de advertirse que para entrar a la casa, narcotizó un perro, pues no de otra manera se explica que permaneciera durmiendo impasible-

El nuevo presupuesto municipal

Algunos ediles persisten en la idea con respecto al presupuesto del corriénte año, de que se hagan más recortes en los empleados de las diferentes dependencias municipales y no se haga rebaja de sueldos; pero hay otros que desean lo contrario; que se rebajen los sueldos y que no se supriman empleados, para que todos ganen, aunque solo sea poca

A propósito de esto, persona ajena a los intereses municipales, nos decía

Hoy día, ser empleado municipal es una "ganga" por lo elevado de los sueldos, que resultan mucho mejores que los del gobierno.

Eiemplos:

Un portero de cualquier dependencia del gobierno gana de (30 a 40 mensuales con el carácter de escri biente. El portero de la municipalidad gana & 50 a & 60 el mes, sin que sea escribiente, ni tener tercerillas. Sin ir más lejos: un Secretario de Agencia Principal de Policía gana & 60 men suales, y el Secretario de la Agencia de Policia Municipal devenga al mes & 80, sin que por ello tenga más que hacer que los primeros.

Eso es precisamente lo que se propone combatir un Regidor, para lograr que los sueldos municipales estén por un mismo nivel que los del gobierno, y así obtener una economía más efectiva.

En fin, eso sólo a ellos les toca resolver y ya se verá en qué forma ____

FUME CHUECOS SOLO CHUECO NADA MAS QUE CHUECOS

Frescos, Sabrosos, Baratos

CANELA -Depósito general en LA MARINA

Teléfono 584 Apartado 797 :-: .

Parroquia de San J Fiesta de la

de Nuestra Señor Novena y ejercici para adulto

DIRECT Febrero, del 2 hasta el

PARA LOS NIÑOS 7 a. m.- Misa re 12 m.-Examen

plática. ADULTOS

6 p. m.-En la I plática.

7 p. m.-Rosario FEBREE

7 a. m.-Misa de

nión. 3 p. m. - Renova

sas del Bautismo; C Santísima Virgen y Divinísimo.

7 p. m.—Rosario món en la Gruta.

> FEBRE 7 a. m.-Misa de

9 a. m.-Misa so en la Gruta. 2 p. m.—Inaugut

mento levantado en iglesia por el puebl al Corazón de Jesú 2.30.—Entroniza

grado Corazón de quia de San Joaqui iva al acto.
7 p. m.—Ultime

Sermón en la Grut INDULGENCIAS C LA SAN

a) El 11 de Febrero, la Santisima Virgen de l Plenaria a los que, coi visiten la Gruta y ruegu Sumo Pontifice.

b) 300 dias de indulg se haga a la Gruta, esta (Breve Apostólico exp

de 1917).
c) El señor Obispo h
indulgencia por cada Av
la imagen de Lourdes.

San Joaquín, 26, El Cura,

Confites de las mejor LA GI

Especialidad er bailes y n SALON

Pida siempre po y enseguida

AVISOSEC

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco ceso, cinco céntimos má tamos anuncios por me

CONTRA temblores din. Una de 22 y otra con servicio interior y le en adelante. — V. M Colegio de Señoritas.

SOCIEDAD DE E DALUPE.—En Enero pasado se acore cuotas de las defunci Vargas y Gonzalo Roj mente.—San Joaé, Fe do Fournier Quirós, S

SI NECESITA con CASA contra tem brica de Velas «La Cor pre los mejores CIG. elaborados en el país LONDRES, Panetela Supper, Especiales, N einco, de su Fábrica a la oficina de Justino

Apartado 23 Muy pronto Breva de l

ORNAMENTOS pa camos en todos IGLESIAS. CLARA tedral. Apartado de C

aquin de Fiores Aparición a de Lourdes

os espirituales y niños ORIO

10, todos los dias. ada y plática.

oe conciencia y

glesia. Novena y

solemne en la

0 10

Primera Comuión de las Prome-

onsagración a la Bendición con el

solemne y Ser-

30 11 Comunión Gene-

lemne y Sermón

ación del monu

los jardines de la de San Joaquin ción oficial del Sa

esús en la Parro y alocución alu

Rosario solemne y

ONCEDIDAS POR

Fiesta de la Aparición de purdes, una *Indulgencia* esando y comulgando, a por la intención de

acia por cada visita que do al menos contrito de

concedido 50 dias de Maria que se rece ante

de Enero de 1918. OSE DEL OLMO

frescos s marcas en

EISHA servicios para strimonios

DE TE

r el teléfono 439 le le atenderá

ONOMICOS

nenos 25 céntimos por alabras o fracción de ex-por inserción. No acep-os de cuatro inserciones.

para alquilar una casa rreno para huerta y jar-de 17 colones. Piezas año, de cuatro colones Fernández detrás del

CONOMIAS DE GUAsiones del 24 y 31 de 5 cargar a los socios las nes de Manuel Artavia s Valladares, respectiva-rero 7 de 1917.—Eduar-cretario.

prar e tomar en alquiler lores busquela en la Fá-ona- ALLI busque siem-iem en la Fá-con tabacos importados ¿ Conchas, Brevas After tionales dos y tres por a Nacional. Pida todo Alvarez Garcia.

Teléfono 214 mejor calidad. San José

ra el Culte Divino fabri-los estilos MARIA J. DAUN. Lade Sur de Ca-tree 37e.

EL PADRE CLARA

Sé heroico; avanza por el camino de las nieves eternas, y a través del negro muro de la noche, abréte paso a la luz.

El padre Clara poseía un corazón de oro. Era orador de est lo elegante, de erudición sólida, adquirida a fuerza de estudio, tenía un alma tímida de niño que fácilmente se acobardaba ante las miserias de la vida. P. VIERA,

Y de seguro, en el culto envidiable | de su ideal, en la misma práctica generosa de su mansedumbre, no fué suficientemente desdeñoso para despreciar los pormenores que se ciernen impla cables sobre las cimas de la Reflexión actual.

¿La premura de su pensamiento angustiado eclipsó el Sol de sus energías? ¿La sombra de la perversidad humana proyectó con violencia duras lecciones de observación ante el credo de sus disciplinas?

La efectividad permanente de sus empeños tal vez no adulteró su perso nalidad psíquica hasta mostrarle con sonrisas las soñadas armonias de la adaptación.

Tan hacendrada virtud rindió tribu to de dolor a nuestro medio. Cruel es la ofensiva humana en los

días que corremos. La exquisita sentimentalidad, el infinito amor al prójimo, el raciocinio excelso, son las más de las veces sacrificados vilmente por desordenadas vacilaciones que en sus más agudas crisis nombramos pro-

Aún no se han definido todas las responsabilidades ni se han despertado todas las conciencias; el discípulo del Hombre sigue prevaleciendo sobre el discípulo de la Naturaleza.

Filosofía, originalidad, siguen rele gadas a los confines de la insania. To-

davía la miseria, la befa y el escarnio son aliados intrigantes contra los nobles propósitos y si la Fé no va a la hoguera es tal vez porque no hay teas de repuesto en las grandes conflagra

La invariable consecuencia del Padre Ciara, prolongaba a veces nuestras pláticas. El conocía con honda percep ción las bru-quedades y flaquezas de los mercadesres y los mediocres, que impiden santificar y ennoblecer la lucha. Insistíame con candorosa nostal gia sobre las ventajas de la vida sosegada de la campiña, más a propósito que ninguna otra a renovar valerosas esperanzas. Y ese acto de libertad de sus sentimientos consagró el supremo deseo; El Dios de las Misericordias al cump ir en él, destinos universales, inmutables, hízole rendir su tributo a la tierra allí en Guanajay.

En las augustas soledades de las florestas, calandrias de ternura darán al viento el himno de grata solidaridad con la Naturaleza: su tumba, pedestal de honor, paz y perdón, será arrullada por soberano requiem que recoja gracias en la aurora, delicia en el per fume de los campos, esperanzas en los anhelos mismos de perfectibilidad humana.

MARIANO VALENCIA Mariel, Octubre de 1916.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a.m.

EL RECTOR

NOTA:-Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo esta-

EL MERCADITO

F. Vargas V.

Apartado 659

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO Son los precios más bajos de la plaza

LA LIBRERIA LECTURA BARATA Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este (Antigua de Cuesta de Moras)

Apartado de corres

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos. todo aprecios médicos, como Abanicos, Cintas, Encaies, Ioyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa cabecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Caínsires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

Sección Oficial

Se aprobaron las tarifas de impues tos municipales en las Municipales de Grecia, Santa Ana, Aserri, Tarrazú, Desamparados, Escasú, San Carlos, Alfaro Ruiz y Poás.

Excursión a San Vicente

El domingo próximo harán un paseo al pintoresco pueblo de Moravia, los secios del Ciub Sport «Oriente», donde jugarán una partida de foot ball entre dos equipos de este centro de-

COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.-Enseñarza Primaria.-Segunda Enscñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario. MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socias fallecido

MISTAS	DE SHIN GREGOI	ero en apnea	icion por los socios je	atteciaos.
Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socia).	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
142	Zeledón Clotilde S. de	Guadalupe	S. Franc? Asis, Cartago	26 Enero
143	González Soto Alberto	San José	Seminario	19 Enero
144	Trejos Ramona	Tuis	S.Franco. Paula, M. R.	25 Enero
145	Martinez M. Luis	San José	Seminario	24 Enero
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrere
147	Seto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrere

El Secretario

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijar se y evitar equivocaciones.

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

¿Que es la Teosofía?

Con este títula se ha impreso en la Tipografia de los señores Trejos Her manos de esta capital un opúsculo conteniendo la serie de conferencias que sobre la doctrina teosófica dictara en el Centro Católico de Heredia el Presbo. don Ramón Junoy Sansalva dor, durante el año pasado.

En el curso de la obrita el autor estudia desde sus orígenes tal herejía, la analiza especialmente desde el pun' to de vista religioso, llegando a la con' clusión de que la Teosofía no es otra cosa que el antiguo sistema panteista refutado mil veces por todos los filóso. fos espiritualistas antiguos y modernos.

Aunque el autor declara que toda la doctrina que expone está tomada muchas veces ad pedem literae de varios expositores cristianos, es lo cierto que él ha puesto mucho de suyo propio y todo ha sabido condensarlo con verdadera maestría y belleza de estilo.

Véndese esta obrita a 25 cts. ejem. plar.

BAUTIZO

Mañana domingo será presentado a la pila bautismal de la Iglesia del Carmen el niñito de don Ramón Jiménez y doña Evangelina Olivas de Jiménez, el cual llevará por nombre Jorge Ramón.

Remate en el Monte de Piedad

Avisamos a los interesados que hoy será el remate de las prendas de plazo vencido. al de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Dicen ...

Que la Loteria del Asilo Chapuí no se vende porque a la gente no le gusta pagar el 10% sobre los premios...

Dicen que en la Tesorería quedaron d 4.000 en billetes sin jugar y que por eso la ganancia este mes vino a ser muy poca.

Dicen que en las cuentas que «La Informal» le sacó a don Justo Facio se les olvidó poner & 125 que puede ganar la casita del Gobierno que usa ad-honorem...

Dicen... que todavía en febrero ha brá tercerillas para los maestros pacientes.

Dicen... que cierto tercerillero que ocupaba su butaca en la entrada del Palacio Nacional no parece... dicen que en vez de cambiar tercerillas... ya se las cambió él...

Dicen... que los prestamistas rebajan por anticipado el impuesto sobre la ren' ta... y con todo y eso no quieren prestar la plata... porque... no hay menudo. BURLON

Prodigiosa curación

Hacía más de cinco años que padecía enfermedad en una pierna, y des-pués de ser impotente la ciencia médica en mi curación, ocurrí con fervor y fe a el que todo lo puede, al Señor de la Buena Esperanza, ofreciéndole ser su devota y publicar el favor.

Hoy me encuentro enteramente buena y agradecida por tan grande servicio, cumplo lo prometido.

Heredia, 5 de febrero de 1918. HERMINIA P. DE BOGANTES.

las Casas Españolas más

mportantes exportadoras de Vinos para Consagrar y

de Mesa.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Antonia Muñoz, San José. José Ma. Maroto, San José. Oliva Aguilar, San Jósé. Eloisa Fer-nández, Zapote, Marina Mora, Zapote. José Muñoz, Heredia. Ciriaco Zamora, Montes de Oca Ismael Corrales, Coronado.

SALIDAS

Rafaela Lobo, San José. Rosario Cerdas, San José. Nicolasa Cruz, San José. Modesto Moya, San José. Ricardo Sicler, Estrada. José Delga-do, Colorado. Jerónimo Bonilla, Alajuelita Francisco Diaz, Juan Viñas. Marcelino Cedeño, Tres Ríos. Tomás Lins, La Junta.

MOVIMIENTO DIARIO

PASAPORTES

Dositeo Merechau, 32 años, para Ecuador. Gertaude Lawson, 31 años, para Panamá. Lorenzo Chacón S. 32 años, para Nicaragua. Carmen S. de Barrios, 46 años, para Nicaragua con su hija Maria Teresa Barrios.

NACIMIENTOS

Maria, de Lidya Roldán Acevedo. Rodolfo, de Hortensia Méndez Chaves. Jorge, de Ramón Jiménez y Evangelina Oli-

DEFUNCIONES

Arabela Castro Artavia, 15 años, San Francisco de Mata Redonda.

Rodolfo Méndez, 1 mes, San José. Maria Roldán, San José. Adelaida Zéledón, 54 años, San José.

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO Teléfono 584 Apartado 979 En el Mercado

Acaba de recibir

Frutassecas, Melocotones, Ciruelas Albaricoques, Peres, Manzanas, Pasas Dátiles, Higos en petacas Eslabones - Mecha y Piedra de fuego Licores - Abarrotes - Granos Ventas al por mayor y al menudeo

LA POUPEE

CANTIMA, PULPERIA Y VIVERS

300 varas al sur de la Botica Fracesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectácu los públicos.

ELIAS VARGAS M.

Sociales y Personales

-Estuvo entre nosotros procedente de Tucurrique don Miguel Monge E. Partió para Alajuela el doctor Berrocal. - Tuvimos el gusto de ver entre nosotros a nuestro amigo don Ezequiel Fonseca, -De la línea del Pacífico llegó D. José María Sandoval. -Delicado de salud se encuentra d n Felipe Madrigal, Deseamos restablezca pronto. - Para Funtarenas partirá hoy en vía de expansión el estimado caballero don Miguel Macaya y su apreciab'e señora y familia. -Enfer ma de cuidado se encuentra la estima ble señorita Marta Calderón, Hacemos votos por su pronto restablecimiento. -Entre nosotros estuvo la estimable señora del doctor Badilla. - Sigue mejor la apreciable señora deña Amalia Lahmann v. de González. Nos alegramos. - Pasa temporada en Turrial ba, doña Liduvina F. v. de Escalante. -El miércoles próximo partirá para Puntarenas la estimable matrona doña Filomena Solera v. de Segreda y su hija Margarita.

Actriz que revela el secreto

Cómo una famosa actriz se ennegreció el pelo gris con una simple mixtura casera

La señorita Blanche Rose, actriz afamada, que se ennegrecio el pelo con una simple preparación que mezcló en su casa, dijo hace poco, hablan do del asunto en Chicago: "Cualquier señora o caballero se puede ennegrecer el pelo gris y ponerlo suave y lustroso con esta simple receta, y prepararla en su misma casa. A un cuarto de litro de agua añádase 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de compuesto de barbo y 71/2 gramos de gli erina, ingredientes que se encuentran en cualquier botica y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces por semana hasta adquirir el matiz deseado. Esto a la persona canosa, le quita 20 años de edad. También ayu da mucho a crecer el pelo y quita la picazón y la caspa".

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca P u LA ZARAGOZANA u Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R. 0 DEPOSITO EN SAN JOSE, LA POUPEE de Elías Vargas M. 0

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Nichaus.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

La Fábrica Richmond es la más popular

Se preparan magnificas cervezas BLANCAS Y NEGRAS Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

La Librería Española

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despach interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes

que serán atendidas con esmero prontitud y economía. Imprenta, Encuaderne ción, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314

:::

TELEFONO 38

La correspondencia de negocios diríjase á

LIBRERIA ESPAÑOLA

SAN JOSÉ

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cerve-ceria 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera-doras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídalos en todas partes

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos Nº 40.-Por Teléfono al Nº 579.—San José

EL PORVENIR CRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquiaa N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca

8

Puros de El Generalade tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República Se necesit en 25 pureras para trabajo fino.

IEN. PACHECO, Agente General

Marca de Fábrica HERO'R

HERO'R

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado du rante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Calle Central Indo sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

50 colones

de menos pag rá Ud. al hacers un vestido, si comprael co te en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

TIP DE SAN JOSE as del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica